

Comisiones verifican contratos suscritos por cooperativistas

• *Comibol envió delegados para analizar el estado de 500 contratos*

Comisiones técnicas fueron enviadas a los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí con la finalidad de verificar el estado de 500 contratos firmados con el sector cooperativista antes de la Ley 535 de Minería y Metalurgia del 28 de mayo de 2014, para decidir su rever-

sión o no a favor del Estado. El asesor de presidencia de Comibol, José Pimentel, explicó que los contratos que serán sometidos a evaluación serán aquellos firmados entre Corporación Minera de Bolivia y las cooperativas.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Cayó en 50% valor de venta de hidrocarburos

- *IBCE y Cámara de Exportadores de Santa Cruz sostienen que hubo descenso de las exportaciones hidrocarburíferas en valores monetarios, entre enero y julio de este año*
- *Cadex planteó la búsqueda de mercados alternativos para impulsar el comercio exterior con productos que tengan valor agregado como sectores, agrícola, pecuario, manufacturas y tradicional*

Las exportaciones del país descendieron 26% en valores monetarios entre enero y julio de este año, en comparación al mismo período del año pasado, y esta situación también afectó al sector de hidrocarburos que cayó en un 50%, los minerales comunes en 7%, con excepción de los minerales preciosos sin elaborar, que presentan un leve incremento del 2%.

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) sostiene que el valor de las ventas bolivianas al exterior se redujeron en el mismo período, en 1.375 millones de dólares, es decir, un 26% menos comparado con el mismo período del 2015. Por otra parte, las importaciones registraron un descenso de 821 millones de dólares (15% menos).

Si se excluye a los sectores de hidrocarburos y minerales, la caída sería del 3,85%, con un ligero incremento en los volúmenes exportados del 19%. De acuerdo con la evaluación de la entidad cruceña, esta situación que se dio por la oferta exportable de productos que durante el 2015 no fueron comercializados en el exterior.

Por otro lado, la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex) planteó a las autoridades de Gobierno, continuar con la búsqueda de mercados alternativos para impulsar el comercio exterior con productos que tengan valor agregado en sectores agrícolas, pecuarios, manufacturas y tradicional.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



LOS PESCADORES DEL LAGO TITICACA CUMPLEN LABOR CON CIERTAS DIFICULTADES DEBIDO A LA DISMINUCIÓN DE PECES COMO CONSECUENCIA DE LA CONTAMINACIÓN DE SUS AGUAS. EL BID DESTINARÁ RECURSOS PARA LAS TAREAS DE LIMPIEZA.

Presidente de la CEPB

Doble aguinaldo afecta estabilidad de empresas

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Ronald Nostas, ofreció ayer un exhaustivo y valioso informe sobre la situación económica del país y sus perspectivas. Además, puntualizó el pago del doble aguinaldo que afecta a la estabilidad de las empresas del país.

Su presentación tuvo lugar en el Almuerzo de Confraternidad del Círculo de la Unión, que realiza mensualmente y a los que invita a personalidades nacionales e internacionales para tratar temas de la actualidad, de distinta índole.

Durante más de dos horas, Nostas expuso de forma documentada todos los detalles de la situación económica. Asimismo, formuló opiniones sobre la política gubernamental y el comportamiento del sector privado.

Destacó que hasta antes de su gestión, hubo total distanciamiento entre las autoridades y los empresarios, lo cual consideró que era inconveniente para los intereses nacionales, porque no había oportunidad de diálogos y cambios de opiniones, en muchos casos para orientar o reorientar la conducción del proceso económico del país.

Nostas manifestó que puso especial empeño en su gestión a abrir un cauce de diálogo con el Gobierno, el cual se ha concretado en los últimos meses, en algunos casos con buenos resultados y en otros con diferencias que aún persisten.

Sin embargo, estimó que los diálogos actuales han permitido la adopción de importantes medidas económicas, en otros para enmendar o reconducir ciertas políticas oficiales en materia económica, sin que ello implique la creación de compromisos políticos.

Puso mucho énfasis en señalar que el sector privado es el mayor empleador en el país,

pero que medidas como el doble aguinaldo y algunas otras medidas regulatorias del oficialismo están afectando a su estabilidad, peor todavía al desalentar el mantenimiento de muchas empresas, que tuvieron que cerrarse, así como la posibilidad de realizar nuevos emprendimientos.

Nostas mostró buena cantidad de imágenes de cuadros informativos y estadísticos sobre la situación económica del país, como valioso aporte para su comprensión anterior y actual.

Un apunte interesante que realizó es que hasta 2006 la economía nacional no pasó de tener rendimientos mayores a los seis mil millones de dólares. La situación cambió sustancialmente con el mejoramiento de los precios de las materias básicas en los mercados internacionales. De este modo, en 2014 casi se triplicó, al alcanzar los 14.000 millones de dólares.

BID aporta \$us 86 millones para limpieza del Titicaca

• *El proyecto busca revertir la contaminación que sufre el lago desde hace más de una década*

Washington.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó ayer un préstamo de 86 millones de dólares para contribuir a las labores de limpieza del lago Titicaca en Bolivia y su afluente, el río Katari.

La financiación apoyará el tratamiento de aguas residuales de 165.000 hogares, la conexión de otros 5.000 al sistema de alcantarillado y la disposición de los residuos sólidos de 10.000 viviendas en rellenos sanitarios en la cuenca del Titicaca.

"La cuenca del Titicaca viene sufriendo desde hace décadas los efectos del cambio climático y de la contaminación por descargas domésticas, industriales y de actividades mineras", dijo Omar Garzonio, jefe de equipo del BID, en un comunicado.

Garzonio indicó que "este proyecto es un primer paso muy importante para comenzar a revertir esa situación".

Solo la construcción, mejoramiento y ampliación de plantas de tratamiento de aguas y de sistemas de alcantarillado demandará una inversión de 65 millones a lo largo de los cinco años de implementación del proyecto.

Otros elementos del programa incluyen la adquisición de maquinaria para operación de rellenos sanitarios y de vehículos y la instalación de más de 500 contenedores para recolección de residuos sólidos; construcción de obras de drenaje y el cierre de tres botaderos existentes.

Asimismo, se fortalecerá la gestión considerando "los impactos observados y anticipados del cambio climático, identificación de fuentes de contaminación, capacitación de personal y comunicación". (EFE)

Hallan en Montero a bebé raptada de un hospital



LA FAMILIA VUELVE A SONREÍR, LUEGO DE HABER SIDO ENCONTRADA LA PEQUEÑA POR LA POLICÍA. DOS PERSONAS FUERON DETENIDAS.

Una llamada de un vecino anónimo de Portachuelo el jueves por la tarde alertó a la Policía sobre el paradero del bebé buscado el 4 de septiembre en hospital Alfonso Gumucio Reyes de la ciudad cruceña de Montero.

La llamada del vecino alertaba, que una mujer con las características similares a las presentadas por los medios de comuni-

cación había llegado a la población en los últimos días acompañado de su pareja y de una recién nacida.

La Policía desde el domingo en la noche realizó 11 operativos para encontrar a la recién nacida en todo el departamento de Santa Cruz.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo



CUATRO HAN MUERTO Y "UN NÚMERO ELEVADO" DE PERSONAS HAN RESULTADO HERIDAS, ALGUNAS DE ELLAS DE GRAVEDAD, AL DESCARRILAR UN TREN EN LAS INMEDIACIONES DE LA ESTACIÓN DE TREN DE O PORRIÑO (PONTEVEDRA).

España

Accidente de tren deja saldo de 4 muertos y 47 heridos

Pontevedra.- Tres trabajadores, dos de ellos españoles y otro portugués, además de un turista estadounidense perdieron la vida y 47 resultaron heridos, debido al descarrilamiento que sufrió ayer un tren en el noroeste de España.

El tren, que cubría el recorrido entre Vigo (España) y Oporto (Portugal), descarriló veinte minutos después de su partida desde la ciudad española.

Los fallecidos son el maquinista, de nacionalidad portuguesa; el interventor del tren y un joven trabajador en prácticas, ambos españoles y un

pasajero de nacionalidad estadounidense que murió poco después de ser evacuado de urgencia al hospital Álvaro Cunqueiro de Vigo. Los tres operarios fallecieron en el lugar del siniestro.

Según fuentes médicas españolas, entre los heridos hay también 26 españoles, seis estadounidenses, tres portugueses, un británico, un alemán, dos brasileños, dos uruguayos, dos argentinos y un ciudadano chileno, además de otras cuatro personas cuya identidad y origen está pendiente de confirmar. (EFE)